

Cátedra Magistral de Humanidades Nicolás de Jesús Cardenal López Rodríguez

PALABRAS DEL RECTOR MIGUEL FIALLO

Con mucha satisfacción en mi calidad de Rector de esta Casa de Altos Estudios, le damos la más cálida bienvenida a esta aula magna a todos los presentes, muy especialmente a nuestro querido Nicolás de Jesús Cardenal López Rodríguez, quien esta noche dictará la cátedra que lleva su nombre, y que la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña y el Instituto de Altos Estudios Humanístico y del Idioma Español han instaurado en su honor.

Esta cátedra magistral en Humanidades, acto solemne y de gran brillo académico, se magnifica y enaltece al designarla con el nombre de su eminencia reverendísima, unida íntimamente a los valores y principios humanísticos que le dieron origen a la misma universidad en la figura de Pedro Henríquez Ureña, el gran humanista que lleva orgullosa su nombre.

Hoy, precisamente hoy, más que nunca esos valores humanísticos que se reflejan en la misión, visión y valores de nuestra institución es necesario sustentarlos y difundirlos.

La UNPHU no podía escoger mejor al designar una Cátedra en Humanidades.

Las obras, méritos y virtudes que acompañan a Su Eminencia y que son de todos conocidos, me permitiré esbozarlos de manera protocolar y sucinta de forma tal que podamos pasar a la Cátedra, que con el título «la Pastoral Social de la Iglesia», dictará su Eminencia Reverendísima Nicolás de Jesús Cardenal López Rodríguez.

Nuestro ilustre invitado de esta noche es dominicano de origen y nacimiento.

Fue ordenado sacerdote el 18 de marzo de 1961, en La Vega, R.D., por Monseñor Francisco Panal Ramírez, obispo de La Vega.

Después de su ordenación sacerdotal, continuó sus estudios en Roma. Allí obtuvo la Licenciatura en Ciencias Sociales por la Pontificia Universidad «Santo Tomás in Urbe». Varios años después hizo en la misma ciudad estudios en Derecho Canónico en la Pontificia Universidad Gregoriana.

- Fue nombrado Arzobispo Metropolitano de Santo Domingo, el 15 de noviembre de 1981.
- Elegido Presidente de la Conferencia del Episcopado Dominicano, en la Asamblea Plenaria de julio de 1984, y reelegido en las Asambleas de 1987, 1993, 1996.
- El 25 de mayo de 1991, Su Santidad Juan Pablo II anunció su propósito de agregarle al Colegio de los Cardenales de la Santa Iglesia Romana.
- El 28 de junio de 1991, fue designado Cardenal de la Santa Iglesia Romana por Su Santidad el Papa Juan Pablo II, quien le asignó el Título de San Pío X en la Balduina (Roma).
- Rector de la Universidad Nordestana de San Francisco de Macorís, R.D., desde diciembre de 1979 hasta el 17 de mayo de 1984.
- Presidente de la Fundación Universitaria Católica que patrocina la Universidad Católica Santo Domingo, de la que es Gran Canciller.
- Miembro de la Academia Dominicana de la Lengua, en la que ingresó de manera solemne el día 19 de octubre de 1989.
- El 23 de agosto de 1993, mediante decreto No. 220/93, fue designado Presidente del Patronato de la Ciudad Colonial de Santo Domingo.
- El 12 de febrero de 1996, fue nombrado Presidente del Patronato del Centro de Diagnóstico, Medicina Avanzada y Telemedicina (CEDIMAT).
- Presidente de los medios de comunicación TELEVIDA, Canal 41, Radio VIDA y ABC.
- El 25 de abril de 1991, fue elegido Presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM), en su XXIII Asamblea Ordinaria celebrada en San Miguel (Argentina).

- Fue nombrado por Su Santidad Juan Pablo II el 18 de mayo de 1992, uno de los tres Co-Presidentes de la IV Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, celebrada en Santo Domingo.
- El 20 de mayo de 1993, Su Santidad Juan Pablo II lo designó Legado Pontificio al Congreso Eucarístico Internacional celebrado en Sevilla, (España), del 6 al 13 de junio del mismo año.
- Enviado Especial de S.S. Juan Pablo II para presidir el VI Congreso Nacional Mariano de Ecuador celebrado en la ciudad de Loja del 20 al 25 de agosto de 1994.
- Enviado extraordinario de S.S. Juan Pablo II para presidir las celebraciones del V Centenario de la Primera Misa en Honduras y en Tierra firme de América, del 12 al 17 de agosto del 2002.
- Enviado extraordinario de S.S. Benedicto XVI para presidir los actos organizados con ocasión del IV Centenario de la muerte de Santo Toribio de Mogrovejo, en Lima, Perú, del 23 al 28 de abril de 2006.

En su condición de Cardenal de la Iglesia Romana pertenece a los siguientes Dicasterios:

- Congregación para el Clero.
- Congregación para los Institutos de Vida Consagrada y las Sociedades de Vida Apostólica.
- Pontificio Consejo para las Comunicaciones Sociales y Pontificia Comisión para América Latina.

Su Eminencia ha sido condecorado y distinguido en varios países:

- Recibió la Condecoración de la Orden del Mérito Duarte, Sánchez y Mella, en el Grado de Gran Cruz Placa de Plata.
- El día 7 de julio de 1989, Su Majestad el Rey Juan Carlos I le otorgó la condecoración de la Gran Cruz de Isabel La Católica.
- Recibió la condecoración «Orden del Sol» otorgada por el Gobierno Peruano, el 26 de abril del año 2006.
- El 4 de agosto de 1992, el Presidente argentino le otorgó la Condecoración de la Orden de Mayo al Mérito, en el Grado de Gran Cruz.

- El Excelentísimo Señor Presidente de Panamá le otorgó la Orden Vasco Núñez de Balboa, en el Grado de Gran Oficial, en junio de 2009.

Nuestro ilustre disertante de esta noche es Doctor Honoris Causa de la siguientes Universidades:

- Universidad Católica Santo Domingo.
- Universidad de Creighton, Omaha, Nebraska (Estados Unidos).
- Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra.
- Pontificia Universidad Católica de Puerto Rico.
- Universidad Católica Tecnológica del Cibao (UCATECI) de La Vega.
- Universidad Católica Nordestana.
- Nova Southeastern University de Florida, y
- El Consejo Superior Europeo de Doctores y Doctores Honoris Causa le concedió la «Mención de Honor», en junio de 2006.

Queremos destacar que Su Eminencia también es desde el 23 de abril de 1999 Doctor Honoris Causa en Humanidades y Educación por esta Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña y nos ha visitado en los últimos años para honrarnos cada vez que le solicitamos que presida algún acto que deseamos se prestigie con su presencia.

Termino con una cita de nuestro querido Cardenal en ocasión de su visita el 25 de abril del 2011 cuando presidió la centésima trigésima sexta graduación ordinaria de esta universidad en este mismo auditorio.

Su Eminencia se refirió primero a una cita del filósofo italiano Batista Mondin que dice:

«El hombre es un náufrago en medio del mar, que no sabe en qué dirección moverse; un explorador perdido en el desierto, que no alcanza a ver ni siquiera falsos espejismos».

Y a continuación, cito:

«No hay que hacer mucho esfuerzo para descubrir que se nos está hablando de una profunda crisis espiritual y moral. La modernidad ha sofocado la dimensión del espíritu y ha concentrado cada día su atención en la dimensión corporal olvidando la única fuente del verdadero bienestar que es el espíritu». Fin de la cita.

¡Muchas gracias!